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总理点赞是新的起点
百年企业是最终目标
———专访中国青年企业家协会副会长—专访中国青年企业家协会副会长
荣事达电子电器集团董事长潘保春荣事达电子电器集团董事长潘保春

荣事达“双创”经验被写进国家行政学院报告，被总理点赞、获省长批示，这或许是今年以来荣
事达最自豪的地方。除此以外，开放优势资源、探索事业部制，也让荣事达装上了新的动力引擎。

作为这一切成绩的推动者，中国青年企业家协会副会长、荣事达电子电器集团董事长潘保春
的目光却并不止于此。在他眼里，荣事达的未来道阻且长，而他就是要破解一个又一个的难题，打
造出“百年荣事达”。

9月9日上午11点，结束了接待工作的潘保春，终于可以回到自己6楼的办公室坐下喝杯茶。
工作上雷厉风行、极有个性的他，当面看去竟有几分儒雅气质。当你开口提及荣事达三个字，

他眼中的坚毅让人惊讶。
这是一次围绕着荣誉、理念、未来以及梦想的对话。

▋曾梅 宗海燕/文 黄洋洋/图

荣誉：获总理、省长批示
今年以来，关于荣事达提及最多的就

是“双创”，它被写进了国家行政学院的报
告，被放在了总理桌上。

事实上，早在2014年9月，李克强总理
在夏季达沃斯论坛上发出了“大众创业、万
众创新”的号召，随后它被写入 2015 年政
府工作报告予以推动。几乎在同时，荣事
达也将“双创”二字，刻在了企业发展方向
的基石上。

潘保春这样介绍荣事达“双创”工作：
“它是以智能家居产业为主导方向，在智能
家电、新型建材、新能源三大产品体系范围
内，实现了建材家电化、家居智能化，以为
人们提供智能、绿色、健康的生活方式的解
决方案为己任，为创客们提供包括免费办
公场地、帮扶资金、实验室建设、前试车间
等全方位立体式贴身服务的模式，前期的
风险由荣事达承担，创客团队的创新成果
一同共享。”

提及总理点赞，潘保春坦言，这是他此
前从未想到的。

今年 5 月 16 日，国家行政学院常务副
院长马建堂一行来到荣事达电子电器集团
调研。座谈会上，马建堂对荣事达项目双
创中心、事业部制、合伙人制三位一体的做
法，给予了高度评价。3 天后，国家行政学
院专家组对荣事达“机制创新”模式进行为
期两天的驻点调研，形成了《关于荣事达

“双创”模式专题调研报告》递交国务院。
6 月 2 日，荣事达集团接到国家行政学

院通知，李克强总理在关于荣事达“双创”
调研报告上做出重要书面批示。批示中，
李克强总理对荣事达电子电器集团运用合
伙人制度，整合社会资源，打造“智能家居
全价值链双创”平台，实现价值和利益共享
的做法给予充分肯定，要求有关部门责任
人要部门协同，认真总结推广以荣事达为
代表的大企业的“双创”模式与经验。

8 月 7 日，时任省长李锦斌在省经信委
关于荣事达“双创”经验的报告上作了重要
批示：大企业在推进双创上应大有作为，要
立足自身优势，加强机制创新，激发新动能，
实现新突破，荣事达的经验应予总结推广。

“其实这么多年来，我们都是一直在实

践中践行着‘双创’，荣事达全方位开放大
企业优势资源，以共享共赢的大企业风范
为社会创造了更大的价值——这一做法能
够得到总理的认可和肯定，是荣事达至高
无上的荣誉。”潘保春说。

理念：永无止境的转型
许多人经常会看到这样的新闻：国人

从日本背个马桶盖回来，或从欧洲买个锅
回来。这种现象一度引发业内讨论，有人
认为是中国制造业不如人家，也有人认为
是一些国人崇洋媚外。但在潘保春看来，
这是“再正常不过的事”。

“我觉得这些个例并不代表什么，中国
的制造业确实有很大的成长空间，这个空
间也是不可限量的。”他介绍，近年来，随着
互联网时代的到来和消费结构的不断升
级，智能家居产业蓬勃发展，预计到 2020
年，智能家居产业产值将突破万亿元。荣
事达电子电器集团明确打造智能家居全价
值链，抢占智能家居技术制高点，打造“中
国智能家居第一品牌”的发展战略。

不可回避的一个话题：中国做智能家
居的品牌何其多？荣事达靠什么来夺取智
能家居的天下？

他介绍说，荣事达电子电器的主打产
业方向是智能家居，其中跨界融合了大健
康、智能家电、节能减排等产业。实践中，
公司还注重在每一个产品细节中与云计
算、大数据、物联网、移动互联网等最新信
息技术对接，大大提高了效率。

事实上，国人是从国外买马桶盖给了
国内制造业一个警示，那就是中国制造业
转型升级。

采访中，潘保春讲述了自己眼中的转型
升级——永无止境的转型才是生存之道。

“所谓制造业转型升级，它不是一时的
转型，而是不断地转型，不断地提升，这是
一个长期的过程，不仅需要国家政策支持，
还需要企业自身积极推进和解决。”潘保春
举例说，2015年国庆，国人在日本消费达到
1000 亿日元，约合 52 亿元人民币，其中很
多是中国企业为日本代工的智能马桶盖产
品，荣事达作为一家大企业，更有责任与义
务让写有汉字的中国品牌走向世界。

未来：3年内产值破百亿元
潘保春介绍，荣事达的企业文化观念层是一个完整

的理念体系：首先是质量上的零缺陷思想，就是让员工认
识到，每一道工序都不能出差错。而这种行为的总和，就
是整机产品的零缺陷。其次是和商理念，坚持互相尊重，
相互平等；互惠互利，共同发展；诚信至上，文明经营；以
义生利，以德兴企。再次是“红地毯服务”，其核心理念是
视用户为上帝，尊用户为贵宾。

作为安徽本土一家优秀、成功的企业，荣事达的发展
道路必定是风雨兼程。采访中，潘保春坦言，整整62年，
提到荣事达，人们就会产生质量零缺陷产品，温馨周到的

“红地毯服务”等品牌联想，质量是产品的基础，没有质
量，就不存在品牌。

荣事达未来三年的愿景是，新增项目突破300个，在
各领域申请专利 3000 项，其中发明专利 500 项以上；创
建起智能家居国家级试验中心、检测中心、工程中心、联
合创新中心；提供各类新增就业人员 10000 余人；创造
直接及间接经济产值约100亿元。

而在未来，荣事达将通过智能硬件+系统软件的物
联网技术驱动，对现有产品生态进行重新组合，致力于打
造“社交客厅”、“懒人厨房”、“健康卧室”、“聪明阳台”、“超
级卫生间”、“智慧书房”、“智爱餐厅”、“智尚衣帽间”、“智
能车库”、“智美花园”等十大智能家居生态圈产品体系，构
成荣事达智能全屋系统，全力打造智能家居航母。

梦想：打造成熟的百年企业
采访中，潘保春很少提及自己的付出，他似乎更愿意

聊荣事达的一切，它的发展，它的未来。
潘保春说，如果荣事达是一台高速平稳行驶的汽车，

他就是这辆车上的方向盘。“尊重常识，尊重知识。”他
说，作为荣事达电子电器集团董事长，他的任务就是为这
家企业把控方向，做个合格的掌舵人。

对于荣事达电子电器集团来说，潘保春像是大海中
的一个灯塔，指引着大家奋斗的方向，可潘保春自己却认
为，如果说荣事达在未来的发展过程中离了他不行，这并
不是好事，他希望荣事达未来成长为一个极成熟的企业，

“我的梦想是，能推动荣事达做成百年企业。”他坦言，总
理点赞只是荣事达的一个新的起点，在未来荣事达还有
更远的路要走，而百年企业则是他最终的目标。


